

Hamburg, den 13.03.2013

Tarifrunde 2013

Liebe Kolleginnen und Kollegen,

am 12. März 2013 fand in Hannover die erste Verhandlung der diesjährigen Tarifrunde statt.

Die Forderung nach der Übernahme der Altersfreizeit für die Kolleginnen und Kollegen in den neuen Bundesländern und die Forderung nach einer Erhöhung der Entgelte um 6,5 % wurde gegenüber den Arbeitgebern begründet.

In seinem Vortrag erläuterte der Verhandlungsführer der Arbeitgeber, dass aus ihrer Sicht die Tarifabschlüsse der letzten Jahre zu hoch gewesen seien und ein Umdenken einsetzen müsse. Tarifabschlüsse müssten sich aus den Komponenten Preissteigerungsrate, Produktivitätsfortschritt und einem Anteil zur Realloohnerhöhung zusammensetzen. Die Ergebnisse der Konzerne der Zuckerindustrie, die aus Sicht der Arbeitgeber in den Tarifrunden der letzten Jahre überbewertet wurden, müssten sich in Zukunft in den nicht tariflich geregelten Erfolgsbeteiligungen der einzelnen Unternehmen wiederfinden.

NGG betonte mehrmals, dass zuerst die Altersfreizeit für alle geregelt werden müsse — erst dann könne über Entgelterhöhungen gesprochen werden.

Es erfolgte insgesamt **kein Arbeitgeberangebot**, weder zur Altersfreizeit noch zur Entgeltrunde 2013. Die Verhandlungen werden am 26. April 2013 fortgesetzt.

Mit NGG gemeinsam für gute Tarifabschlüsse!



Zuckerindustrie

